

Compte-rendu du conseil d'école du 10/06/2024 **Écoles de BERTHOUVILLE-FRANQUEVILLE**

Début de séance : 18h

Étaient présents :

- Mr BOUDON Mathieu : adjoint au maire d'HECMANVILLE
- Mme CLOET Alexandra : professeur des écoles
- Mr CROMBEZ Guillaume : maire de FRANQUEVILLE
- Mme DANARD Nathalie : directrice de l'école de FRANQUEVILLE
- Mr DESLANDES Christian : maire de ST CYR DE SALERNE
- Mr DUTHILLEUL Jean : maire d'HECMAMVILLE
- Mme HENRY Sadia : conseillère municipale de FRANQUEVILLE
- Mr LAVEILLE Olivier : représentant des parents d'élèves
- Mme LEGRIX Cécile : directrice de l'école de BERTHOUVILLE
- Mme LECLERC Marie-Françoise : maire de BERTHOUVILLE
- Mme MARCASSIN Camille : Atsem
- Mr MAILLARD Ludovic : adjoint au maire de FRANQUEVILLE
- Mme MORIERE Nathalie : professeur des écoles
- Mme QUOD Fideline : représentante des parents d'élèves
- Mme SARAZIN Emilie : ATSEM
- Mr VARIN Didier : adjoint au maire de ST CYR DE SALERNE
- Mme VORANGER Emmanuelle : représentante des parents d'élèves
- Mme WILLOT Sarah : professeur des écoles
-

Absents excusés :

Mme BUSE Sandrine : représentante des parents d'élèves
Mme ANGRAND Hélène : représentante des parents d'élèves

1. Bilan des activités pédagogiques de l'année et projets pour l'an prochain

Bilan des activités pédagogiques

Berthouville

Le fil conducteur de l'année a été la mythologie grecque ainsi que les jeux olympiques. Tout au long de l'année, les élèves ont travaillé autour du livre le feuilletton d'Hermès aussi bien en lecture, écriture, à l'oral, en éducation civique et morale. Les interventions en lecture, musique et informatique ont aidé à réaliser dans chaque classe un kamishibai (histoire illustrée pour un « petit théâtre »), ainsi qu'à écrire un texte qui été mis en scène par les élèves. Ces deux projets seront présentés le jeudi 27 juin aux parents d'élèves. 2 sorties ont été réalisées en lien avec la mythologie :

- Le jeudi 28 mars, les 2 classes se sont rendues au Louvre le matin, pour une visite avec un conférencier sur le thème des dieux et héros grecs. Puis l'après-midi, nous avons admiré les jardins du château de Versailles et ses nombreuses statues représentant les dieux et déesses.
Cette sortie a eu un coût de 1748€71 (seulement le car), financée par les subventions de l'APE et des communes et par la coopérative scolaire
- Le mardi 09 avril, les 2 classes se sont rendues au théâtre l'éclat de Pont-Audemer pour assister au spectacle de danse « Des chimères dans la tête ». Son coût s'est élevé à 371,5€ (136€50 pour le spectacle, 235€ pour le car).
- Une sortie prévue le 21 juin sur Evreux a été annulée faute de transport.

Pour les jeux olympiques :

Nous avons travaillé ce thème tout au long de l'année, en participant à la semaine de l'olympisme début avril, aux défis olympiques normands, à des visio-conférences avec des sportifs...

Les rencontres sportives de cette année :

- Vendredi 31 mai : rencontre handball à Brionne
- Mardi 11 juin : sortie vélo (Berthouville-Plasnes) et ateliers vélos avec les écoles de Plasnes et Brétigny
- Vendredi 28 juin : rencontre sur l'olympisme et para olympisme à Brétigny.
- Une sortie a été annulée le lundi 08 avril (sur l'orientation) en raison du plan vigipirate.

+ 2 échanges entre nos 2 écoles : le jeudi 21 mars à l'école de Franqueville et le 07 mai à l'école de Berthouville (185€ de transport).

Kermesse : 22 juin à l'école de Berthouville à partir de 13h.

Franqueville

Notre école a travaillé, elle aussi, sur les jeux olympiques. Nos sorties scolaires ont donc eu pour but la découverte et la pratique sportive.

Le 2 février : Patinoire de Louviers (632 € de transport).

Le 12 avril : Sortie vélo au Bec Hellouin. Les enfants ont fait une balade à pied, une chasse aux photos dans le parc de l'abbaye et bien sûr du vélo sur la voie verte (185€ de transport).

Le 17 mai : Poney club de Thierville. Les enfants ont découvert l'équitation, ont donné les premiers soins aux poneys, ont effectué une balade en calèche et ont eu la chance de pouvoir observer le travail d'un maréchal ferrant (720€ entrées 404€ de transport)

Le 18 avril : Les CP/CE1 ont accueilli l'école de Fontaine de l'Abbé dans le cadre de leur correspondance. Le 25 juin, ce sera à leur tour de se rendre dans cette école : une excursion est prévue. (291€ transport)

Le 7 juin : Sortie au parc Accroforest de Brosville. Les élèves ont pratiqué l'acrobranche, les maternelles ont découvert le mini-golf, les plus grands se sont initiés à l'escalade. Les élèves

ont profité d'une journée riche en apprentissages. Nous retournerons sûrement dans ce parc tant l'organisation et la qualité des activités nous ont données entière satisfaction. Les entrées du parc ont été financées par l'APE : merci à eux pour leur investissement tout au long de l'année. (808 € de transport 910 € d'entrées).

Le projet échec a été reconduit pour la classe de CP/CE1.

L'OCCE est intervenue toute l'année au sein des 3 classes pour pratiquer des sports collectifs.

Mme Danard présente les résultats du bilan de fin de cycle des GS. Ces évaluations portent uniquement sur le langage écrit et oral. Sur 12 élèves, tous ont des résultats supérieurs à 50%. 3 élèves ont un score compris entre 50 et 60 %. Cela peut nous alerter sur une possible difficulté à appréhender le CP sereinement pour ces 3 élèves. 1 élève atteint 61 %. Les 8 autres élèves se situent entre 80 et 100 % (avec une tête de classe de 4 élèves qui sont au-dessus des 98%).

Projets pour l'an prochain

La thématique de l'an prochain sera « En route pour l'aventure... »

Des demandes d'intervenants ont été faites en lecture, musique, informatique et développement durable pour l'école de Berthouville, autour de cette thématique.

Nous avons aussi fait une demande pour pouvoir aller à l'école de musique de Brionne pour découvrir des instruments pendant toute une période. Nous n'avons pas encore les réponses à nos demandes.

Le travail mené autour du feuilleton d'Hermès a été tellement positif cette année, que l'année prochaine nous travaillerons sur le feuilleton d'Ulysse (et ses nombreuses aventures...).

L'école de Franqueville travaillera sur le même thème. Nous avons sollicité des interventions en EPS, informatique et musique.

Nous sommes en train de réaliser les démarches pour les sorties scolaires mais rien n'est encore concrétisé.

Le projet class'Echecs sera reconduit avec les CP si une Atsem est maintenu à plein temps dans la classe.

Projet NEFLE Berthouville

Cette année, nous avons monté un projet « Notre école faisons là ensemble » dont le titre est « Bien être dans sa tête, dans son corps, dans sa classe et dans son école pour appréhender sereinement et efficacement les apprentissages ».

Nous sommes partis des constats suivants :

- De plus en plus d'élèves présentent des troubles de l'apprentissage.
- De plus en plus d'enfants sont angoissés par l'école.
- Des difficultés à la prise de parole.
- Manque de confiance en soi.
- De plus en plus d'enfants avec des difficultés à se concentrer, à tenir leur attention, à avoir une sensibilité au bruit et à être facilement dispersé.
- De plus en plus d'enfants demandent l'usage d'une assise dynamique insuffisamment représentée dans la classe pour palier à leur difficulté à rester assis.

- De plus en plus d'enfants demandent à pouvoir avoir du matériel antistress insuffisamment représentés dans la classe.

Notre volonté :

- réaménagement des classes en différents espaces, contenant des assises et des supports différents, avec de la flexibilité afin que tous entrent dans les apprentissages sereinement et efficacement.
- avoir des espaces et du matériel permettant aux élèves des pauses attentionnelles.
- mise en place d'activités en classe permettant le développement des compétences psychosociales afin d'améliorer le bien-être des élèves, et atteindre les objectifs du projet d'école sur l'oralité.

Problématique : Comment développer le bien être à l'école pour tous en vue d'améliorer l'engagement actif dans les apprentissages ?

Pour ce projet, nous avons mené 2 concertations avec les élèves et une avec des parents d'élèves, des « membres » de la mairie de Berthouville et un représentant de l'association Lézarts et les mots.

Suite à ses concertations, nous avons rédigé le projet pédagogique dont les objectifs sont les suivants :

- Améliorer le bien-être à l'école par le développement des compétences psychosociales.
- Développer l'égalité des accès aux apprentissages en améliorant la concentration, l'attention, l'engagement actif des élèves, et la consolidation des apprentissages.
- Viser l'excellence en améliorant la confiance en soi.

Enfin, nous avons réalisé des devis pour du matériel et une demande d'intervenants (pour un total de 28 236,17 €).

Notre projet doit passer en commission au mois de juin. Nous sommes en attente de la réponse.

S'il est accepté, la mairie recevra le montant demandé, il faudra valider les devis, puis recevoir le matériel, monter les meubles.... Beaucoup de changements en prévision.

Ce projet pourra avoir des avenants dans les années à venir.

2. Nom des écoles

Une réflexion a été menée autour d'un nom pour chacune des écoles :

Voici les propositions faites pour l'école de Berthouville, par les élèves :

- L'école des trésors/ L'école du bonheur / l'école de l'amitié

Pour l'école de Franqueville :

- Ecole du petit prince

3. Matériel et travaux

Berthouville

Les demandes sont les suivantes :

Mobiliers :

- Séchoir à dessins pour la classe de Mme Legrix : 247€38,
- Fil tendu dans le vestiaire pour accrocher les productions des élèves,
- Téléphones : L'écran devient blanc en pleine conversation, pour tous les postes (4),
- Trieurs pour le bureau,

Travaux :

- Réfection du bureau de direction,
- Réparation d'une fuite d'eau dans le garage.

Franqueville

Il est demandé :

- s'il est possible de retirer les porte-manteaux dans la classe de CP-CE1, et de raccorder la nouvelle machine à laver avant les vacances.
- un meuble à puzzle pour la classe de Mme Cloet,
- de fixer l'écran blanc dans la classe de Mme Cloet,
- des jeux extérieurs (échasses, draisiennes, ruban, nouveaux ballons, jeux de société grand format...). Le coffre de rangement est très abimé. Il faudra prévoir de le renouveler.
- le tableau sous le préau est en fin de vie, une idée serait d'utiliser les deux tableaux dans la remise et de les fixer à la place.
- Le thermomètre frontal ne fonctionne plus.
- Des manuels labélisés seront à prévoir.

L'inspection académique a indiqué qu'il était possible d'acheter des vélos chez Décathlon. Il faudrait comparer ce qui est le plus profitable. Cette même question se pose sur le matériel scolaire.

Mr Crombez indique que la mairie de Franqueville possède une carte bancaire. En regroupant les commandes, il serait possible d'acheter sur Amazon (ou autre), et ainsi avoir un coût moins élevé.

4. Listes de fournitures scolaires

Présentation des listes de fournitures :

Berthouville

- 1 stylo bille (bleu, rouge, vert, noir)
- 1 crayon papier
- 1 gomme
- 1 taille-crayons (avec réserve)
- 1 paire de ciseaux à bouts ronds
- 3 gros tubes de colle (à renouveler tout au long de l'année)
- 1 boîte de feutres fins
- 1 boîte de crayons de couleurs
- 1 règle (non souple car elle déforme les mesures)
- 1 ardoise blanche avec des feutres et un chiffon
- 1 boîte de mouchoirs
- 1 compas
- 1 équerre

- 1 clé USB (8 gigas)
- Un protège cahier 17×22 pour protéger l'agenda fourni par l'école.
- 1 gourde
- Prévoir une tenue (jogging et baskets) pour les jours de sport.

+ un 1 porte-vue format A4 (120 vues au moins) Si nouveau élève dans le regroupement.

Conseil : conserver le matériel de l'an passé s'il est encore en bon état.

Franqueville

Liste pour la classe PS/MS

- Une boîte de mouchoirs
- Un paquet de lingettes
- Un sac en toile, en tissu pouvant contenir des cahiers grands formats
- Une gourde
- Un lutin / Porte-vues de 100 pages (de bonne qualité, il suivra votre enfant de la PS au CM2)
- Une paire de chaussons (fermés au talon)
- Un change complet qui restera à l'école en cas d'accident
- Matériel de sieste

Liste pour la classe GS

- Une boîte de mouchoirs
- Un paquet de lingettes
- Une gourde

Liste pour la classe CP

- Une boîte de mouchoirs
- Une gourde
- Une paire de ciseaux
- 1 chiffon et une ardoise
- 1 trousse avec des crayons de couleur et des feutres.
- 1 trousse vide.
- Une réserve : tubes de colle, crayons à papier, feutre ardoise.

5. Effectifs et répartitions

Les effectifs sont très incertains.

En cas de fermeture, nous gardons une classe de PS/MS et une classe de GS/CP à Franqueville. A Berthouville, nous aurions une classe de CE1/CE2 et une classe CM1/CM2. Vous trouverez ci-dessous les effectifs provisoires :

PS 12
MS 12
GS 9
CP 12
CE1 13

CE2 12

Cm1 11 (1 départ pour déménagement)

Cm2 Entre 9 et 11. 4 élèves habitant Aclou nous quittent. 2 élèves supplémentaires risquent de partir pour déménagement.

Possibilité de 2 nouvelles inscriptions.

6. Fermeture de la classe et conséquences

Elèves et enseignantes :

En cas de fermeture, c'est une classe de l'école de Franqueville qui fermera ses portes. Le RPI aura donc 2 classes dans chaque école.

Nous envisageons de répartir les élèves de la façon suivante :

A Franqueville, une classe de PS/MS et une classe de GS/CP

A Berthouville, une classe de CE1/CE2 et une classe de CM1/CM2.

Selon les années et effectifs dans chaque niveau, ces répartitions peuvent être amenées à fluctuer.

Dans la classe de PS/MS : 12 PS et 12 MS 24 élèves

Dans la classe de GS/CP : 10 GS et 12 CP 22 élèves

Au niveau des enseignantes, Mme Willot quitte notre regroupement puisqu'elle devient conseillère pédagogique de la circonscription.

Conditions matérielles :

Cette fermeture entraîne une restructuration des locaux. La classe actuelle de Mme Cloet redeviendra une salle de motricité.

Nous aménagerons cette salle avec un coin peinture puisqu'un plan incliné et des lavabos sont déjà présents dans la salle.

Les placards de cette salle permettront une mise en commun (accessible à tous) du matériel de motricité et d'arts plastiques.

Il faudra aussi repenser la répartition du mobilier. Les enseignantes demandent de l'aide pour le déménagement. Un tableau devra être déplacé. Où seront stockées les tables supplémentaires par exemple ? Les enseignantes mettent en garde, le mobilier doit être conservé en cas de réouverture ou d'association avec d'autres communes dans le futur.

Le personnel communal pourra retirer le mobilier supplémentaire qui sera stocké au centre de la pièce.

Les enseignantes demandent si la deuxième Atsem gardera son poste ? Comment le service de cantine va-t-il fonctionner ?

Mr Crombez précise qu'une nouvelle organisation va être réfléchiée en veillant à offrir aux enfants les mêmes services.

Des questionnements ont été abordés concernant le dortoir : serait-il possible de mettre dans la salle de motricité le dortoir ? Il faudrait peut-être prévoir au moins 2 personnes pour la gestion des lits ?

Il a été conclu que la salle de motricité doit être utilisée en priorité pour des raisons pédagogiques. Des essais pourront être effectués à la rentrée pour essayer d'améliorer la gestion des lits.

A Berthouville, il y aura de nouveau 2 services de cantine.

7. Questions diverses.

Quelques parents demandent s'il est possible de déposer les menus de cantine sur internet comme cela été fait depuis le début d'année. Désormais il faut aller sur le site commune de Franqueville (et non mairie à cause d'un piratage).

Mme Leclerc demande que, lors de la kermesse, le tri sélectif soit effectué. Des sacs jaunes seront mis à disposition. Il est proposé de faire des panneaux pour que le tri soit bien respecté.

Proposition de Mr Crombez d'une opération avec le crédit agricole pour la dotation de lampe pour les élèves dyslexiques : 1 par école (1 dotée par le crédit agricole et 1 prise en charge par l'APE).

Séance levée à 19h45

Mme Legrix



Mme Danard

